



Medicina de Familia

SEMERGEN

www.elsevier.es/semergen



IN MEMORIAM

Gustavo Cristóbal Rodríguez-Roca

Alma máter de SEMERGEN Castilla-La Mancha y, sobre todo, un amigo

Era por el año 1991 cuando, en un concurso de traslados de sanitarios locales en Castilla-La Mancha, llegó Gustavo a La Puebla de Montalbán desde su destino previo en Almorox (Toledo).

Desde el principio se estableció una empatía y buena relación basada en el interés por la formación y actividades científicas relacionadas con nuestra profesión; en base a ello, se aglutinó un núcleo formado por Gustavo y los doctores Francisco Javier Alonso Moreno, Federico Pérez Agudo y José Manuel Comas Samper.

Desde este pequeño grupo se impulsó el avance y desarrollo de SEMERGEN-Castilla La Mancha, se creó la primera Junta Autónoma liderada por Gustavo, junto al resto de los referidos y más compañeros distribuidos en las distintas provincias castellano-manchegas.

Recuerdo al inicio de nuestra andadura, las reuniones en una salita almacén del Palacio de Benacazón, de Toledo, planeando el futuro con actividades. También de ahí surgió la decisión de realizar nuestras primeras jornadas autonómicas, el año 1997, con una valentía e ilusión que se reflejaron en el éxito alcanzado, y que pusieron la base a muchas más reuniones anuales repartidas por la geografía autonómica.

Compartir todas estas vivencias, viajes, reuniones, contratiempos, . . . , durante tantos años solidificó nuestra relación y originó una amistad, consolidada, estable y mantenida sin altibajos a lo largo de mucho tiempo.

Recuerdo con cariño y añoranza todos los largos desplazamientos realizados por la geografía autonómica para reunirnos con compañeros en cada provincia, aunar voluntades y complicidades. Todo eso hizo más grande a SEMERGEN-Castilla La Mancha, pasando de unos 150 socios al inicio a más de 500 con el paso de los años.

Dentro de la estructura autonómica, Gustavo asumió la presidencia al inicio, hasta su paso a la Junta Nacional, presidida por el Dr. Felipe Chavida, de la que fue vocal responsable de los Grupos de Trabajo, manteniéndose como miembro de la Junta Autónoma. Posteriormente formó parte de la Junta Nacional, durante los 8 años de legisla-

tura presidida por el Dr. José Luí Llisterri, los 4 primeros años como Secretario General y los 4 últimos presidiendo la Comisión Nacional de Validación. Peo, además, no podemos obviar su destacada participación como miembro del Grupo de Trabajo de Hipertensión Arterial y Enfermedad Cardiovascular de SEMERGEN.

Durante todo el periodo con actividad asistencial desempeñó también labores de tutorización de residentes de Medicina Familiar y Comunitaria, como tutor de la Unidad Docente de Toledo.

Destacar también su interés y vocación científica, desarrollada a lo largo de su carrera profesional. Me viene a la memoria, por ejemplo, la preparación de su tesis doctoral y la sesión previa impartida a los compañeros del centro de salud como muestra y comprobación del buen trabajo realizado, culminada con éxito al defenderla. A esto se unieron constantes y periódicas publicaciones en revistas científicas, trabajos editoriales, ponencias, comunicaciones científicas a congresos y jornadas reconocidas, con contribuciones significativas que, en muchos casos, fueron reconocidas con distintos premios. De especial interés ha sido el estudio de investigación ideado e impulsado por él, centrado en el riesgo cardiovascular de la provincia de Toledo, bajo el nombre de RICARTO; a este proyecto le dedicó los últimos años de su carrera profesional, dejando un legado de datos y trabajo sublime abierto a la posibilidad de ser continuado por los restantes profesionales involucrados en este estudio.

Gustavo era meticuloso y detallista en el cumplimiento de su trabajo y responsabilidades, persiguiendo siempre el buen hacer. De carácter afable y sociable, siempre fiel y leal a sus amigos. Muy interesado en el ámbito científico de su profesión, tanto en la parcela formativa como la investigadora. Pero, sobre todo, destaca su pasión y dedicación plena a SEMERGEN, a la que tanto tiempo, esfuerzos y trabajo dedicó.

José Manuel Comas Samper
Médico de Atención Primaria. Centro de salud de La
Puebla de Montalbán, Toledo, España
Correo electrónico: jcomass@semergen.es